



# 松江第一中学校だより

江戸川区立松江第一中学校  
江戸川区松江5-5-1  
校長 山岸 健  
令和6年2月20日  
第10号

すべての生徒が安心・安全に生活し、夢や希望に邁進できる学校を築く

2月朝礼 校長より

令和4・5年度 東京都教育委員会 不登校児童・生徒支援調査研究事業  
研究主題

## 『デジタル機器を活用した不登校支援』

～学校に来ていても、来ていなくても どんな生徒も夢や希望に邁進できる学校づくり～

普段皆さんが、個人や部活動等で頑張ってきた努力の成果を朝礼の場で讃えています。今日はいつも皆さんを支えてくれている先生方の努力の功績を皆さんに讃えてほしいと思いお話しします。

本校では何らかの理由があって学校に登校できない、あるいは学校に登校することはできるが教室へ行くには難しさを感じている生徒に対する支援として、ERルームの環境整備、授業や活動内容、オンライン授業やデジタル機器の活用など、先生方が試行錯誤しながら数年間に渡り手立てを講じてきました。そうした実践が東京都六百数十校ある中学校の中から認められ、1月31日都庁で行われた東京都教育委員会職員表彰を受賞しました。先生方の思いや取り組みが支援の一助になったこと、そして先生方の功績が東京都から認められ本当にうれしく思います。

この表彰は先生方だけの努力だけでなく、皆さんが日ごろから、周りの人へのやさしさや思いやりをもって接してくれていることも含まれています。例えばERルームの生徒の給食を準備してくれたり、クラスに誘ってくれる。また、班活動の際に支援してくれるなど温かい心配りがありました。こうして皆さんが作り上げてきた松一の環境や雰囲気が多く不安を抱えている人に学校に来る、教室に行ってみる、きっかけや勇気をくれました。

皆さん本当にありがとうございます。そして、これからも松一のすべての生徒が助け合い、支え合い、安心・安全に生活し、目標、夢や希望に邁進できる環境を共に築いていきましょう。

## 躍動 生徒の活躍等

- 第32回明日の“TOKYO”作文コンクール 佳作 1年 澤田 朱莉さん
- 8組 令和5年度特体連 ポートボールの部 Aリーグ 第1位  
Kリーグ 第1位
- 柔道 第35回東京都中学生学年別柔道選手権大会 中学二年生 女子重量の部  
敢闘賞 神定 楓さん
- 剣道 第21回江戸川区中学校冬季剣道練成大会 準優勝 女子団体
- 吹奏楽部 都アンサンブルコンテスト 管楽八重奏 銀賞  
2年生：並木 愛里さん、村山 実優さん、北角 綾大さん、山田 恋乃葉さん、  
丹治 心希さん、白鳥 琉希さん、大須賀 美音さん  
1年生：新山 結都さん
- 第24回江戸川区吹奏楽連盟アンサンブルフェスティバル  
金管五重奏 銀賞 2年生：北角 綾大さん、白鳥 琉希さん、山田 恋乃葉さん、  
1年生：北村 大地さん  
打楽器三重奏 銀賞 1年生：佐藤 花奈さん、熊川 恵幸さん、川戸 梓雅さん  
サクソ五重奏 銅賞 2年生：中山 寛斗さん  
1年生：小出 駿太さん、梅原 拓士さん、北条 日梨さん  
トロンボーン三重奏 銅賞 1年生：手塚 美緒さん、奥山 育久さん、川瀬 陸さん
- 女子バレーボール部 連盟杯 優勝 2月11日(日)
- 男子バスケットボール部 連盟杯 ベスト4 現在大会中3月2日(土)・3日(日)
- 女子バスケットボール部 連盟杯 ベスト4 現在大会中3月2日(土)・3日(日)

### 1月朝礼 校長より

今年に入り、能登半島地震、飛行機事故など年の初めからいろいろな出来事がありました。私たちは被災地から遠く離れたところで生活していますが、同じように1月1日新年を迎えました。皆さんの中にも親戚や友人が被災地近くで生活していて心配な人もいるかもしれません。

現地の映像が毎日のように流れ、未だに行方不明者の検索が続いています。自分たちがこのような状況になったら何ができるのだろう。学校が避難所となれば、授業が再開できません。我々は学校に普通に通えていることに感謝しなければならない。先生は始業式で皆さんに目標を、高みを目指そうと言えることに感謝しました。

我々にも生活があり現地に行って救済活動ができるわけではないですが、苦しんでいる人たちの立場に立って、寄り添うことや物事を考えることはできます。皆さんがそのような立場に立った時に、自助・共助、期待されている役割は大きいのです。自分が困難に立ちだかれた時、家族のために、周りの人のために行動できるだろうか。支えてあげることができだろうか。考え、想像してみてください。

#### 能登半島地震 災害支援募金活動

被災地の皆様が一日でも早く平穏な生活に戻れるよう心より願うとともに、避難生活が続いている方に、今自分たちができることは何かを考えました。本校では生徒会を中心にPTAの皆さんと協力し、能登半島沖地震で被災された方に対する支援募金活動を行っています。保護者会や新入生説明会など様々な場面で呼びかけています。

2月17日(土)学校公開・新入生保護者説明会では、10万82円の募金が集まりました。区の社会福祉協議会を通じて募金させていただきます。ご協力いただきました皆様に感謝いたします。